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ЭКСПЛУАТАЦИЯ, РЕМОНТ, ВОССТАНОВЛЕНИЕ

УДК 629.331.083
А.Н. Новиков, М.В. Кулев 
Анализ факторов, оказывающих влияние на 
численность пунктов технического осмотра 
транспортных средств в регионе
В статье рассматриваются факторы, оказывающие влияние на численность пунктов технического осмотра автомототранспортных средств в регионе, производится их классификация.
Ключевые слова: государственный технический осмотр, пункт технического осмотра, диагностическая линия, производительность, транспортные средства, факторы, объект, субъект.
In the paper factors having an influence upon the number of maintenance centers for motor transport in a region is considered. Their classification is carried out.

Key words: state checkup, maintenance center, diagnostic line, productivity, means of transport, factors, object, subject
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Ю.А. Кузнецов,  А.В. Добычин
восстановление деталей машин сверхзвуковым 

газодинамическим  напылением
Предложена новая технология восстановления деталей сверхзвуковым газодинамическим напылением (ГДН), позволяющая получать покрытия с высокими физико-механическими и эксплуатационными характеристиками. Даны общие технологические рекомендации для практического осуществления разработанной технологии
Ключевые слова: Сверхзвуковое газодинамическое напыление (ГДН).
The suggested new technology of element reconditioning by means of supersonic gas dynamic spraying (GDS) allows to obtain the coatings with high physical and mechanical exploitation qualities. The general technological recommendations on practical realization of the developed technology are also given in the paper.
Key words: supersonic gas dynamic spraying (GDS)
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В.В. Жуков
Испытания на относительную хрупкость 
оксидно-керамических покрытий
Проведены испытания на относительную хрупкость оксидно-керамических покрытий сформированных на деталях из литейных алюминиевых сплавов с предварительно нанесенным электродуговой металлизацией (ЭДМ) подслоем. В результате проведенных исследований установлено, что на хрупкость покрытий преимущественное влияние оказывает концентрация жидкого стекла в электролите.

Ключевые слова: оксидно-керамические покрытия, хрупкость, алюминиевые сплавы.
Tests for the relative fragility of oxide-ceramic coatings based on parts made of cast aluminum alloys with a pre-coat preliminarily applied by means of arc spraying (AS) are carried out. As a result of researches performed there was established that coating fragility is affected mainly by the concentration of liquid glass in electrolyte.

Key words: oxide-ceramic coatings, fragility, aluminum alloys
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А.С. Бодров, Д.О. ЛОМАКИН
МЕТОДИКА КОМПЛЕКСНОЙ ОЦЕНКИ УРОВНЯ 

КАЧЕСТВА АВТОСЕРВИСНЫХ УСЛУГ
В статье предлагается использование комплексного показателя для оценки уровня качества автосервисных услуг, как обязательного элемента системы управления качеством продукции и услуг. Представлены основные этапы комплексной оценки уровня качества автосервисных услуг. Получены расчетные формулы определения комплексного средневзвешенного показателя уровня качества автосервисных услуг.
Ключевые слова: автосервис, услуга, качество, оценка.
In the paper the use of a complex index for the estimation of motor car service quality as an obligatory element of the system for production and service quality control is offered. The main stages of a complex estimation for motor car service quality are shown. The computation formulae for the definition of a complex weighted average index of motor car service quality are obtained.

Key words: motor car service, service, quality, estimation 
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А.В.Коломейченко, Н.С.Чернышов
Определение коррозионной стойкости МДО-покрытия
В статье предложен методический подход к определению коррозионной стойкости оксидных покрытий, сформированных на алюминиевых сплавах способом МДО. Теоретически определена продолжительность разрушения покрытия под действием давления продуктов коррозии металлической основы, зная его толщину, физико-механические свойства и скорость коррозии металлической основы.

Ключевые слова: коррозионная стойкость, микродуговое оксидирование.
Methodical approach to finding out corrosion resistance of oxide coatings, being formed on the basis of aluminum alloys by means of microarc oxidation coating is suggested in the article. The duration of coating destruction under the impact of pressure of products of metal ground corrosion is theoretically found out, taking into account its thickness, physical and mechanical properties and the rate of corrosion of metal ground.

Key words: corrosion resistance, microarc oxidation coating.
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А.А.КАТУНИН, А.В. КАТУНИН, Н.Н. САМОЙЛОВ
ОТДЕЛОЧНО-УПРОЧНЯЮЩАЯ ОБРАБОТКА ГОЛОВОК 
АВТОМОБИЛЬНЫХ ШАРОВЫХ ПАЛЬЦЕВ
Дается описание нового способа отделочно-упрочняющей обработки  неполных сфер шаровых пальцев, основанного на методе поверхностного пластического деформирования.
Ключевые слова: пластическое, поверхностное, деформирование, неполная, сферическая, шаровый палец.
The description of a new way based on the method of surface plastic deformation for finishing – strengthening processing incomplete spheres of spherical joints is given. 

Key words: surface plastic deformation, incomplete spherical, spherical joint.
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УДК 621.791:621.795.4
М.Г. Дегтярев, А.В. Поликарпов
Параметры газотермического напыления покрытий 

при восстановлении деталей машин
Приведено описание метода газопламенного напыления покрытий, строение газопламенной струи, основные эксплуатационные показатели процесса.
Ключевые слова: покрытие, напыление, процесс, порошок, деталь.
Method of flame coating spraying, morphology of the gas-flame blast, main operating characteristics of the process are described.
Key words: coating, spraying, process, powder, detail.
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В.И. Рассоха, В.Т. Исайчев, В.Г. Удовин
ПОВЫШЕНИЕ ЭКСПЛУАТАЦИОННОЙ ТОЧНОСТИ 
РЕГУЛИРОВАНИЯ СХОЖДЕНИЯ УПРАВЛЯЕМЫХ КОЛЕС 
АВТОТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ 

Приведены: устройство системы непрерывного регулирования схождения управляемых колес автотранспортного средства в процессе движения; описание работы системы при отклонении схождения управляемых колес от оптимальных значений; выражения, учитывающие инерционность элементов системы, использование которых при настройке системы позволяет повысить точность регулирования.
Ключевые слова: автотранспортное средство; схождение управляемых колес; система регулирования; точность; инерционность. 
There is shown a device of a system for an uninterrupted toe-in adjustment of motor car driven wheels a-going; the description of system functioning in the course of toe-in deviations from optimal values in wheels driven; expressions taking into account sluggishness of system elements the use of which allows the increase of control accuracy during system adjustment.

Key words: motor transport, toe-in of wheels driven, control system, accuracy, sluggishness
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М.П. СТРАТУЛАТ

Повышение эффективности автосервиса 

применением избирательного восстановления 

деталей при ремонте узлов и агрегатов
Рассмотрена проблематика восстановления деталей для повышения эффективности автосервиса путем организации фирменного ремонта под патронажем автомобилестроительных  компаний по примеру технически развитых стран.

Приведены основные результаты усовершенствованного износостойкого хромирования применительно к восстановлению широкой номенклатуры автомобильных деталей.
Ключевые слова: восстановление, энергосберегающая технология, электролитическое хромирование, износостойкость, равномерность осаждения, вакуум.
We consider the problem of recovering the details to improve efficiency through the organization of cosposete servise centess repais the car under the patronage of construction companies following the example of the expesience of technically advanced contries.

The main results of the improved process of wear-resistant chrome plating applied to the restoration of a wide range of automotive pasts.

Key words: recover, energy-saving technology, electrolytic chromium,  wear-resistant, uniformity of deposition, vacuum.
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УДК 656.13
В.А. КОРЧАГИН, В.Э. КЛЯВИН, В.А. СУВОРОВ, М.В. ЗЕЛЕНЦОВ
РАЗРАБОТКА КЛАССИФИКАТОРА ДТП НА ОСНОВЕ ПОСТРОЕНИЯ ИСКУССТВЕННЫХ НЕЙРОННЫХ СЕТЕЙ
Проведена классификация случаев дорожно-транспортных происшествий с использованием методов кластерного анализа. На этой основе построен автоматический нейросетевой классификатор.

Ключевые слова: нейронные сети, нейросетевой классификатор, дорожно-транспортное происшествие, безопасность дорожного движения.
Classification of road accidents was performed using methods of cluster analysis. On its basis was developed automatic neural classifier.

Key words: neural networks, neuro-net classifier, traffic accident, traffic safety.
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УДК 656.13

М.А. МИРГОРОДСКИЙ, Е.Е. ВИТВИЦКИЙ
СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ ТЕОРИИ И ПРАКТИКИ 
МЕЛКОПАРТИОННЫХ ПЕРЕВОЗОК
В статье приводятся доказательства необходимости совершенствования теории и практики перевозок грузов мелкими отправками. Актуальность заключается в применении методики выбора подвижного состава при перевозке грузов мелкими партиями.

Новизна работы заключается в том, что разработана методика выбора подвижного состава при перевозках грузов мелкими партиями для оперативного планирования перевозок грузов с учетом дискретности протекания транспортного процесса, системного подхода и особенностей функционирования автотранспортных систем.

Показана практическая ценность разработанных научных положений.

Ключевые слова: подвижной состав; методика выбора; оперативный режим; развозочно-сборные автотранспортные системы; дискретность; эффективность; затраты.
The article gives evidence of the need to improve the theory and practice of small freight shipments. Relevance is the application of the methodology of choice of rolling stock for freight transportation in small lots. The novelty of the work lies in the fact that developed a method of choice of rolling stock in the transport of goods in small quantities for operational planning of freight, taking into account the discreteness of the percolation transport process, a systematic approach and functioning of motor systems. Is shown that the practical value of the developed scientific propositions.
Key words: rolling stock; the method of choice; online; delivery and prefabricated motor system; discretion; efficiency; cost. 
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УДК 621.43.018
НЕДОЛУЖКО в.в., шОПОВ д.н., лАПИН а.п., мАКАРОВ а.м., пАВЛЕНКО е.а. 

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ ДИАГНОСТИРОВАНИЯ 
ДВИГАТЕЛЕЙ ВНУТРЕННЕГО СГОРАНИЯ

В статье рассмотрены современные технологии диагностирования двигателей внутреннего сгорания, а также представлены основные пути проведения диагностической оценки на основе простых функциональных методов контроля, которые при этом предоставляют достоверную информацию о состоянии технической системы в целом.
Ключевые слова: двигатель внутреннего сгорания; диагностирование; диагностическая оценка; методы контроля.
In the paper modern technologies of internal combustion engines diagnosis are considered, and also the main ways for diagnostic estimate carrying out on the basis of simple functional control methods which thus present reliable information of a technical system state on the whole.

Key words: internal combustion engine, diagnosis, diagnostic estimate, control methods.
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А.Д. ПОЛУДНИЦЫН, А.А. ЖОСАН, С.И. ГОЛОВИН

ТЕХНИЧЕСКОЕ СОСТОЯНИЕ АМТС КАК ОДИН ИЗ КРИТЕРИЕВ, ВЛИЯЮЩИХ НА БЕЗОПАСНОТЬ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ

Одной из актуальных проблем современного российского общества является безопасность дорожного движения. Частичное решение этой проблемы возможно за счет улучшения технического состояния АМТС. Функция контроля технического состояния возложена на пункты технического осмотра. Для РФ это направление является развивающимся и реализуется чуть более 10 лет. Во многих Европейских государствах инструментальный контроль при ГТО проводится уже более 100 лет.

Ключевые слова: безопасность движения, периодический технический осмотр, техническое состояние.
One of actual problems of a modern Russian society is safety of traffic. The partial decision of this problem probably at the expense of improvement of a technical condition of vehicles. Function of the control of a technical condition is assigned to checkup points. For the Russian Federation this direction is developing and is realized hardly more than 10 years. In many European states the tool control is carried out already more than 100 years.

Key words: traffic safety, periodical checkup, technical condition.
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ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЕ МАШИНЫ

УДК 622.23
Л.С. УШАКОВ, Н.Д. ФАБРИЧНЫЙ, А. В. ЩЕКОЧИХИН  

Методика  инженерного расчета и выбора параметров гидравлического ударного устройства (гидромолота) по ограничивающему фактору установленной 
мощности базовой машины

В статье представлена методика расчета параметров гидромолота, выполненного по гидрокинематической схеме с управляемой камерой рабочего хода, позволяющая оптимально подобрать  гидроударник к базовой машине.
Ключевые слова: гидромолот, гидроударник, методика расчета.

In article the design procedure of parametres of the hydrohammer executed under the hydrokinematic scheme with the operated chamber of a working course is presented, allowing optimum to pick up the hydrodrummer to the base car.
Key words: hydrohammer, hydraulic breaker, design procedure.
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УДК 621.869.447.43:531.36
О.Н. ДАНИЛИНА
Анализ комбинирования рабочих органов Сдм на 
примере погрузчика-экскаватора
В данной статье представлена универсальная строительная машина – погрузчик-экскаватор, виды выполняемых работ, сменные рабочие органы. Представлены технические характеристики отечественных и зарубежных погрузчиков-экскаваторов.

Ключевые слова: погрузчик; экскаватор; транспортные машины; строительная техника.

In the paper the universal building machine – loader-excavator, kinds of works to be performed, replaceable labour tools are represented. Technical data of national and foreign loader-excavators are shown. 

Key words: loader, excavator, transport machines, building equipment
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УДК 621.833
А.С. ТАРАПАНОВ, Р.В. АНИСИМОВ 
СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ И ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ

 ЗУБОДОЛБЛЕНИЯ КОЛЕС С ВНУТРЕННИМИ ЗУБЬЯМИ
Приведен  обзор современного оборудования применяемого при зубодолблении колес с внутренними зубьями. Рассмотрены основные факторы, влияющие на качество обрабатываемых деталей и производительность процесса обработки. Сделаны выводы о наиболее перспективных направлениях повышения эффективности нарезания колес с внутренними зубьями.
Ключевые слова: зубодолбление, внутренние зубья, зубообработка, долбежные станки.

An overview of modern equipment used in Gear shaping wheel with internal teeth. The main factors affecting the quality of machined parts and performance processing. The conclusions about the most promising directions of improving the efficiency of cutting wheel with internal teeth.
Key words: gear shaping, inner teeth, gear treatment, slotting machines.
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УДК 629.367 (075)
А.В. ПАНИЧИКН
ТИПЫ ЗАЦЕПЛЕНИЯ ГУСЕНЦ В ДВИЖИТЕЛЯХ СДМ
В статье рассмотрены основные типы зацепления гусениц ходового оборудования строительных и дорожных машин, отмечены их преимущества и недостатки. Актуальность сводиться к тому, что в гусеничных движителях строительных и дорожных машин, как правило, применяются гусеничные движители лишь цевочного зацепления с присущими им достоинствами и недостатками.

Новизна работы заключается, в том, что рассмотрены различные типы зацепления гусеничного движителя применительно к СДМ.
Ключевые слова: гусеничный движитель; тип зацепления; ходовое оборудование; строительные и дорожные машины.
In clause the basic types of gearing of tracks of the running equipment of building and road machines are considered, their advantages and lacks are noted. The urgency to be reduced to that in tracks suspension bracket building and road machines, as a rule, is applied tracks suspension bracket only gearings with merits and demerits inherent in them.

Novelty of work consists, that various types of gearing tracks suspension bracket with reference to building and road machines are considered.
Key words: tracks suspension bracket; type of gearing; the running equipment; building and road machines.
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ЧИСЛЕННЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ 
НАПРЯЖЕННО-ДЕФОРМИРОВАННОГО СОСТОЯНИЯ ТЯГОВОЙ РАМЫ АВТОГРЕЙДЕРА ДЗ 122-Б
Представлен пример расчета модели тяговой рамы автогрейдера ДЗ 122-Б. Дана оценка её нагруженности и предложен вариант повышения надежности.
Ключевые слова: расчетная схема, модель, напряжения, пластические деформации.
The presented example of the calculation to models of the tractive frame autograder DZ 122-B. It Is given estimation its loading and is offered variant of increasing to reliability.
Key words: accounting scheme, model, voltages, plastic deformation.
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ВОПРОСЫ ЭКОЛОГИИ

УДК 622.23.05

Т.В.БРОВМАН, М.В.НОВОЖИЛОВ, М.Г.ВАСИЛЬЕВ, А.В.ЛЕБЕДЕВ
ВОЗМОЖНОСТИ  ПРИМЕНЕНИЯ  ГАЗОГЕНЕРАТОРНЫХ 
ТЕХНОЛОГИЙ ДЛЯ  УТИЛИЗАЦИИ  ОТХОДОВ
Утилизация технологических отходов горных машин с использованием газогенераторов обеспечивает сокращение энергетических затрат и уменьшение экологически вредных отходов промышленности.
Ключевые слова: газогенераторные технологии; утилизация отходов; газификация угля.

The questions, connected  with  utilization, of waste products  are considered. In some cases for  this purpose Gas Generators with  combustion of  fuel  may  be userd.

Key words: gas-generator technologies, recycling of wastes, gasification of coal.
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УДК 628.3

А.П. ЛАПИН, А.Н. НОВИКОВ, Д.В. КУЗЬМЕНКО, Р.Р. САДЫКОВ 
ОЧИСТКА МАСЛОСОДЕРЖАЩИХ СТОЧНЫХ ВОД 

МАГНИТНЫМ ФИЛЬТРОВАНИЕМ
Вредное воздействие маслосодержащих сточных вод на окружающую среду можно снизить, в том числе и методом магнитного фильтрования. Определены зависимости степени очистки от величины магнитной индукции и дозы вводимого коагулянта. Авторами предложены значения технологических параметров магнитного фильтрования маслосодержащих вод для наиболее эффективной их очистки.
Ключевые слова: сточные воды; магнитное фильтрование; очистка; нефтепродукты.

Ill effect of oil-based sewage on environment could be reduced by means magnetic filtering. The dependences of separation efficiency upon the value of magnetic induction and a dose of coagulant introduced are defined.

Key words: oil-based sewage; magnetic filtering; magnetic induction.
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ОБРАЗОВАНИЕ И КАДРЫ

УДК 37.01
Ю.И. БРЕЗГИН 
ДИВЕРСИФИКАЦИЯ КАК ТЕНДЕНЦИЯ РАЗВИТИЯ 
МНОГОУРОВНЕВОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ И КАЧЕСВА ПОДГОТОВКИ СПЕЦИАЛИСТА – ТРАНСПОРТА В 
УСЛОВИЯХ ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

Процесс диверсификации начал проявляться в виде тенденции и в образовательном пространстве России. Тенденция диверсификации профессионального образования возникла и действует в ответ на вызовы современности, которые отражаются в направленности процессов мирового развития. Содержание диверсификации профессионального образования в нашей стране определяется также глобализацией мировой экономики и, как следствие, формированием единого мирового рынка товаров и услуг, единого информационного образовательного пространства, интеграцией цивилизаций и культур. Будущий специалист - транспорта должен хорошо владеть методологией решения проблем своей профессиональной деятельности, а не только технологиями реализации конкретных практических задач.

Ключевые слова: диверсификация; информационно-технологическая культура; культурно-образовательное  пространство; электронизация;  компьютеризация;  информатизация.
The diversification process began to become apparent as a tendency also in the educational sphere of Russia. The tendency of professional education diversification appeared and functions as a response to the challenges of current life. They are shown in the direction of world development. The matter of the professional education diversification in our country is also defined by world economy globalization and, as a consequence, by the formation of a single market of goods and services, a single information educational area, by integration of cultures and civilizations. A future specialist in the sphere of transport must have a working command of the methodology of problem solution in his professional field and not only technologies for realization certain actual problems.

Key words: diversification, information-technological culture, cultural-educational sphere, electronics application
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ИНЖЕНЕРНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ В УСЛОВИЯХ МАЛОГО ГОРОДА

Рассматриваются проблемы подготовки инженерных кадров в условиях малых городов, приводится опыт работы Мценского филиала ОрелГТУ. Описываются формы сотрудничества предприятий и учебных заведений, а также новые интеграции образования, науки и производства.

Ключевые слова: подготовка инженерных кадров, малые города, профессионализм инженера, интеграции образования.

The problems of engineering staff training under conditions of small towns are considered. The experience of the Mtsensk branch of the Orel state technical university is shown. The forms of enterprises and educational institutions cooperation and also new integration forms of science, education and production are described.

Key words: engineering staff training, small towns, engineer’s professionalism, education integration. 
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УДК 258

Т.В.САМОЙЛОВА

ИСТОРИЯ ГРАФИКИ В КОНТЕКСТЕ ФОРМИРОВАНИЯ ОБРАЗОВАННОЙ ЛИЧНОСТИ ИНЖЕНЕРА
В текущей жизни общества в XXI веке, отмеченного утерями как материальных, так и духовных ценностей, велика тяга к изучению наследия культуры, к воссозданию ее "генофонда". Как справедливо отметил С.П. Капица, трудно понять метод науки и совершенно невозможно определить ее место в культуре, минуя ее историю, где часто первой ступенью в понимании связей науки и общества служат биографии ученых. Это целиком может быть отнесено и к истории инженерного искусства и графики. Эта область является "terra incognita ".

Ключевые слова: история графики, личность инженера, техническая графика, чертеж.

In the present social life in the XXI-st century marked with value losses both material and spiritual there is a great propensity for researches of cultural heritage, reconstruction of its “gene pool”. Academician S.P. Kapitsa one justly mentioned that it is difficult to comprehend the method of science and absolutely impossible to determine its place in culture without its history, where scientists’ curriculum vitae is the first stage in comprehension connections of science and society. It could refer completely to the history of engineering art graphic arts. This field is “terra incognita”. 

Key words: history of graphic arts, person of engineer, technical drawing, draft.
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УДК 377.131.11
Л.И. РАСПАШНОВА 

К ВОПРОСУ О НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ РАБОТЕ 
СТУДЕНТОВ В ПРОФЕССИОНАЛЬНОМ ОБРАЗОВАНИИ

Рассматривается вопрос организации и развития системы научно-исследовательской работы студентов, как  неразрывной составляющей триединого образовательного процесса: учебно-воспитательного, научного и практического на примере Мценского филиала ОрелГТУ. 

Ключевые слова: научно-исследовательская работа студентов (НИРС), учебный процесс, основные задачи НИРС, комплексная система НИРС
There is considered a matter of organization and development of students’ research effort as a continuous constituent of triune educational process: teaching and educational, scientific and practical by the example of the Mtsensk branch of the Orel state technical university.

Key words: students’ research effort, training process, basic problems of students’ research effort, complex system of students’ research effort.
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Д.А. МАКАРОВ
СОТРУДНИЧЕСТВО ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ С СОЦИАЛЬНЫМИ ПАРТНЁРАМИ КАК 
ВАЖНЕЙШИЙ ЭЛЕМЕНТ ПРОФОРИЕНТАЦИОННОЙ РАБОТЫ 

Сотрудничество с социальными партнёрами – важнейшее направление деятельности профессиональных образовательных учреждений не только в процессе подготовки специалистов и трудоустройстве выпускников, научно-исследовательской работе,  но и в работе  по  профориентации потенциальных абитуриентов. Различные формы сотрудничества образовательного учреждения и социальных партнёров являются фундаментом системы профориентационной работы Мценского филиала ОрелГТУ.

Ключевые слова: профориентационная работа, социальные партнеры, инновации в образовании, подготовка специалистов, дуальная система.

The cooperation with social partners is the most significant direction in the activities of professional educational institutions not only in the course of specialists training and job placement of graduating students, in research effort, but also in the work for a professional understanding of future students. Various forms in the cooperation of an educational institution and social partners are a base for the system of the activities in a professional understanding in the Mtsensk branch of the OrelSTU.

Key words: work in professional understanding, social partners, innovations in education, specialist training, dual system.
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УДК 005

Н.А. ВИНОГРАДОВА 

СПОСОБЫ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ИНФОРМАЦИИ В ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЧАСТИ ДИПЛОМНОГО ПРОЕКТА ТЕХНИЧЕСКОЙ СПЕЦИАЛЬНОСТИ

Проанализированы и классифицированы основные приемы и методы представления экономической информации в экономической части дипломного проекта технической специальности.

Ключевые слова: технико-экономический анализ, написание диплома, структура дипломного проекта, способы представления информации.

There are analyzed and classified the basic techniques and methods for presentation economic information in the economic part of the degree work for engineering.

Key words: technical and economic analysis, preparation of degree work, degree work structure, means of information presentation
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